

Solemnidades religiosas

En honor de San José, Patrón de la Iglesia

Commemorando un suceso de feliz recordación

Como es sabido, el presente año se celebra el Cincuentenario de la proclamación por el Romano Pontífice, del Patronato sobre la Iglesia Universal en favor del Patriarca San José.

Sus numerosos devotos quieren honrar tan fausto acontecimiento con un solemne sepelio en la Iglesia del Pilar, de esta capital, muchos de ellos miembros como son de la Pía Asociación Josefina establecida canónicamente en dicho templo.

Mañana se dará comienzo al septenario, toda vez que el próximo miércoles, trece de los corrientes, celebra la Santa Iglesia la festividad de dicho Patronato o del Patrocinio.

A las 7 de la noche se expondrá a S. D. M. todos los días y un cuarto de hora después se realizará la estación al Santísimo con el rosario, a continuación se dará lectura al piadoso ejercicio del septenario y por último la bendición y rezo, amenizándose dichos cultos con escogidos gozos y padre nuestro.

Los tres últimos días revestirán mayor importancia, habiendo sermón durante los mismos y el domingo comunión general durante la misa de las ocho, rogando por las necesidades de la Iglesia y del Romano Pontífice.

Solemne novena en la Santa Iglesia Catedral de La Laguna

Ayer sábado, empezó dicha novena, en

honor de San José, a las siete de la tarde. En ella se reza el santo rosario con letanía cantada, ejercicios devotos, letanías o motetes, que están a cargo de los señores sochantres del santo templo, dirigidos por el organista don José Tarife.

A más de esto, el jueves, viernes y sábado próximos, predicará a continuación, bien el M. I. señor Arcediano, Dr. Bayro y Martín, bien el R. P. Superior de los franciscanos, o bien el R. P. Superior de los paulos, uno cada día.

El miércoles, solemnidad de San José, a las siete y media, y lo mismo el domingo siguiente, habrá misa de Comunión en el trono del Santo Patriarca.

El día 17, último de la novena, celebrará de Pontifical nuestro Ilmo. y Rmo. señor obispo, predicando, terminado el Evangelio, el M. I. señor Magistral, don Heracleo Sánchez, y cantará la misa el orfón La Paz, que, sin duda, ha de llevar el canto gregoriano al ideal mismo a que aspiraba Pío X.

Por la tarde, concluido el coro y hecha la novena, saldrá la procesión, con el fin de honrar al Santo lo más posible, pues así podrán fácilmente los devotos legueros renovar sus protestas de veneración y amor e implorar, con especial fervor, su valiosísimo patrocinio para sí, para la Iglesia y para la sociedad.

Su Santidad el Papa, Benedicto XV, concede indulgencia plenaria de sus pecados, en la forma acostumbrada, a los que asistan a dichos cultos

De interés local

Las fiestas de Mayo

Las próximas corridas de toros

Reina mucho entusiasmo en esta capital para las dos anunciadas corridas de toros, en las que registrarán los siguientes precios de las localidades:

Palcos con 6 entradas, las dos corridas de sol, 100 00 pesetas; una corrida, 60 00 pesetas. Sillas de preferencia numeradas, para abono 20 00 pesetas; una corrida, 12 50. Tendido de sombra, para abono, 14 00 pesetas; una corrida, 8 00. Medias entradas de sombra, para abono, 8 00 pesetas; una corrida, 5 00 pesetas. Tendidos de sol, para abono, 8 00 pesetas; una corrida, 5 00 pesetas. Medias entradas de sol, para abono, 5 00 pesetas; una corrida, 3 00 pesetas. Barreras de sombra numeradas, para abono, 20 00 pesetas; una corrida, 12 50.

Siendo el número de palcos y sillas de preferencia pedidos a lo no acostumbrado en años anteriores, la Empresa se ha visto obligada a abrir un abono en el establecimiento de don Ernesto Zamorano, Castillo, 17, el cual queda abierto desde el lunes 11 del actual.

Para comodidad del público, también la Empresa, con muy buen acuerdo, ha establecido bonos de 50 céntimos y de una peseta, que serán canjeados por la entrada definitiva el día 25 del presente, siendo cerrado el abono de ambas corridas el día 25.

También quedan dichos bonos a la venta en el mismo establecimiento de don Ernesto Zamorano, desde el lunes día 11.

Dentro de breves días, serán expuestas en los escaparates más céntricos de esta capital varias ampliaciones de los dos espadas que han de tomar parte en dichas corridas, por lo que el público podrá admirar las faenas ejecutadas por dichos diestros en las principales plazas de toros, como son Barcelona, Madrid, Sevilla, etc.

También hace saber la Empresa, que con el fin de que el ganado para la primera corrida que se ha de cele-

brar el día primero descanse el tiempo necesario en los corrales de la plaza, se embarcará en Cádiz el día 21 del presente, llegando a esta capital el día 25, donde estará de manifiesto para que el público pueda ver su estado de presentación y gordura, a los que de seguro quedará satisfecha la afición.

Las tribunas

Han solicitado tribunas para los festejos que han de celebrarse en la Rambla XI de Febrero los señores siguientes:

Don Eugenio Pastor y Marrero, don Aurelio Arriaga Adán, don Daniel Fernández del Castillo, don Julio La Rosa Real, don José Díaz Gil, don José Cáceres Sánchez, don Francisco González Palenzuela, don José Ruiz de Artea, don Agustín Díaz Casanova, don Félix Meloway Real, don Jorge Davidson, don Erasmo de Armas, don Paula García viuda de Buchle, don Isidro Guzmán, don Carlos Lecuona Díaz y don Melchor Ordóñez y Alonso.

Un bando de la Alcaldía

Don Esteban Mandillo y Tejera, alcalde accidental de la Muy Leal, Noble, Invicta y Muy Benéfica Ciudad de Santa Cruz de Tenerife, capital de la provincia de Canarias.

Hago saber: Que en el deseo de que los festejos que han de celebrarse en los primeros días del próximo mes de May, con motivo de la festividad de la Santa Cruz y del aniversario de la fundación de la ciudad por las tropas españolas conquistadoras de Tenerife, revistan el mayor lucimiento y esplendor, se invita al vecindario para que se sirva adornar e iluminar, en dichos días, las fachadas de sus casas, contribuyendo con ello a que tales fiestas tengan la ostentación que reclama esta capital.

Santa Cruz de Tenerife 9 de Abril de 1921.—Esteban Mandillo.

REPORTERISMO LOCAL

ACTUALIDADES

Conciertos públicos

Programa de las piezas que hoy domingo ejecutará la Banda municipal en la plaza de la Constitución, de 5 y media a 10 y media de la noche: «El Bar», paso doble, Moullac.

«Vals Romántico» (primera vez); J. R. yes Armas.

«Capricho de las Damas», Selección; Foglietti.

«La Gioconda», Gran fantasía; Ponchielli.

«Canto Andaluz y Guitarra Agarena», Canción española; Larruga.

«Ecos del Pasado», pasodoble; A. Domingo.

Alumbramientos de aguas

Por Real orden del Ministerio de Fomento se ha concedido autorización a don Juan del Río y Morera, para alumbrar aguas subterráneas en los cauces de los barrancos de Gáldar y sus afluentes de las Mejillas y Blanquizal.

También se ha concedido autorización a don Sebastián Monzón Díaz para alumbrar aguas subterráneas en los barrancos de Los Calderos, Acebuchal y Laurel, en San Lorenzo.

Exámenes

Por la Jefatura de este distrito forestal se han anunciado para el día 21 del corriente a las once de la mañana y en el local que ocupa dicha Jefatura, calle de Imeldo Seris número 47, los exámenes para cubrir una plaza de peón guarda en la sección forestal del distrito de la Palma.

Nombramiento

Ha sido nombrado auxiliar de la Recaudación de Contribuciones de la zona de Arico don Juan Deigado Martín.

Apremios

Por la Tesorería de Hacienda han sido declarados incurso en el primer grado de apremio, aquellos contribuyentes que no han satisfecho las cuotas por industrial, transportes y utilidades correspondientes a los meses de Enero, Febrero y Marzo del corriente año.

El tiempo

En esta Comandancia de Marina se ha recibido el siguiente telegrama procedente del Observatorio Central: «Lluvias y chubascos en las costas del Mediterráneo».

Conciertos aplazados

Por enfermedad de la eminente pianista Celina Cánepa, han sido aplazados los conciertos del violinista Cánepa, que tenía anunciados el Circolo de Escritores y Artistas.

De una fiesta artística

En la fiesta artística que organiza el R. C. Club Tinerfíno, que se celebrará el próximo día 18, tomará parte una numerosa orquesta integra-

de todos los músicos de esta población que formaron parte de la extinguida sociedad Santa Cecilia.

Los que viajan

En el «Infanta Isabel de Borbón» llegaron ayer a esta capital los siguientes pasajeros:

Don Eugenio O-walds, don Conrado Cortés, don Pedro Valis, don José Cort Gómez, don Luis López de Ayala y familia, don José San Juan, don Manuel Martín, don José Luna, don José Girón Díaz, doña Isabel Díaz, don R. Felia Gutiérrez y doña Melchora Vera.

Instrucción Pública

Elección de habilitado

Se ha convocado para el 17 de Abril la elección de habilitado de los maestros correspondientes al partido judicial de Guía de Canaria, vacante por renuncia del que la desempeñaba don Manuel Peña Enriquez.

Matrículas

De 10 a 12 de la mañana de todos los días hábiles se encuentra abierta la matrícula de enseñanza no oficial correspondiente a la convocatoria de Junio en la Escuela Normal de Maestras de La Laguna.

En las mismas horas se encuentra abierta la matrícula para la misma convocatoria en la Escuela Profesional de Comercio de esta capital.

Nombramiento

Nuestro querido amigo don José María Díaz ha sido reelegido para desempeñar el cargo de habilitado del personal de esta Escuela Profesional de Comercio.

Desde Garachico

Testimonio de gratitud

Señor director de GACETA DE TENERIFE.

Muy distinguido señor mío: Considerándolo como un deber de gratitud y aprovechando al mismo tiempo la ocasión para hacerlo público, me permito molestarle, con el objeto de significar, desde las columnas del periódico de su digna dirección, mi más sincero agradecimiento hacia el doctor don Juan Rodríguez López, en cuya Clínica se ha de ser operado felizmente de fibroma naso-laríngeo mi hijo Francisco, siendo objeto al mismo tiempo de toda clase de atenciones y cuidados, durante su estancia en aquella casa de salud, de la cual ha salido completamente restablecido.

Significándole mi agradecimiento, aprovecho esta oportunidad para manifestarle mi atto. s. s. q. i. e. l. m. Cefeirio Benítez Garachico, Abril 7 de 1921.

POR NUESTROS PUEBLOS

DE LA VIDA CANARIA

LA LAGUNA

De la sociedad

Se halla restablecido de la ligera indisposición que le padeció, nuestro distinguido amigo el M. I. Sr. Magistral de esta Catedral, don Heracleo Sánchez Rodríguez.

—Promete resultar muy animado y concurrir al baile que esta noche, a las 9, se celebrará en los elegantes salones del Casino Principal.

—Ya ha salido a la calle, muy mejorado de sus dolencias, nuestro estimado amigo don Arturo Salazar, concejal de este excelentísimo Ayuntamiento.

—Se encuentra enfermo en esta población, el distinguido letrado don Leocadio Machado y López.

En el Parque Viana

Para hoy, domingo, se anuncian dos interesantes funciones de «cine» en el Parque Viana.

Por la tarde, a las 5 y media, habrá una selecta «matinée», en la que se proyectarán magníficas películas.

En la sección de la noche, se estrenará la muy interesante cinta, en 5 actos, «Bajo la garra», y, además, se proyectarán otras divertidísimas películas cómicas.—El Corresponsal.

LA RAMBLA

De la festividad infantil

El domingo último se celebró la función de que ya se habla dado cuenta.

A las 8 de la mañana tuvo lugar la comunión de los niños, que concurren en gran número, acompañados de sus respectivos maestros. El párroco, don Carlos Deigado, pronunció una sentida plática, que conmovió al numeroso auditorio.

A las 10 y media se celebró la misa que fue cantada por un numeroso coro de jóvenes de ambos sexos, resultando bastante bien. América Yanes y Pedro Borges, como siempre, desempeñando admirablemente sus respectivos papeles; y para mayor realce, tomó parte también el presbítero, don Francisco Pérez Bernal, beneficiado salmista de la Santa Iglesia Catedral de La Laguna, que, con su agradable voz de tenor, nos dejó oír su inspirado «Incrucifixus» y una elegía a la Santísima Virgen, que agradó bastante a los numerosos fieles que se hallaban en el templo.

El sermón, a cargo del párroco de la Ma-

tanza, don Domingo Pérez Cáceres, estuvo magnífico. No habíamos tenido el gusto de oír al señor Pérez Cáceres, quedando convencidos de que no en vano se le habían tributado elogios, a que es acreedor.

No obstante lo desahucado de la tarde, por la lluvia que empezó a caer, salió la procesión a las cinco de la tarde, acompañada del clero, hermandad, autoridades, banda de música y un numeroso gentío.

En hombros de las niñas era portada la imagen de una bella Purísima, y de los varones, el precioso Niño Jesús, y unos y otros, en correcta formación, con sus dignos maestros.

Fué un día de gran movimiento en este pueblo, por los muchos forasteros que concurren, especialmente amigos de la ciudad de Icod.

De todo corazón damos la enhorabuena a don Antonio Rodríguez Guanche—«Amater» de la fiesta—y la señorita Efigenia Casanova, y esperamos que actos tan hermosos y edificantes se renitan en otros años, pues nadie ignora el alcance moral que los mismos encierran.

Fué lástima que la velada anunciada también no pudiera realizarse, por indisposición de uno de los actores; pero en breve tendrá lugar.

Concurso de bandas

Conocidas las bases, tanto literarias como económicas, para el certamen que tendrá lugar en esta capital el día 5 de Mayo próximo, parece que es cosa decidida el que esta agrupación musical concurre a dicho certamen, por el entusiasmo que reina entre los aficionados al divino arte, y sin que supongamos un tanto aventurada la empresa, habría que justificarla con la pequeñez de esta localidad, que sólo cuenta con poco más de 500 habitantes y, sin embargo, dicha banda está formada por 27 músicos.

No son buenos, pero sí están llenos de entusiasta voluntad.

Traslado

Con objeto de posesionarse de la parroquia de Puentezorda (Palma), donde ha sido destinado, ha marchado el joven presbítero y querido amigo nuestro don Manuel Díaz-Llanos Bautista, acompañado de su hermano don José.

Leven feliz travesía.—El Corresponsal.

EN LA ARGENTINA

Iniciativa interesante

Para el fomento de la enseñanza

El Consejo escolar de Tandil (República Argentina) atenta a fomentar la asistencia escolar, ha ideado una serie de grandes carteles con leyendas apropiadas en caracteres de gran tamaño, que ha distribuido profusamente por toda la región, para pegarlos en los sitios más visibles donde puedan ser leídos por los videntes.

También ha compuesto hojas impresas, que ha distribuido en todas las Escuelas para ser repartidas a los niños al mismo tiempo de matricularse. Consejos saludables, advertencias oportunas, discretas razones y un digno enaltecimiento del maestro forman el texto de estas hojas, que constituye una sana lectura.

El objeto, como se ve, es fomentar la asistencia de los niños a las Escuelas y hacer toda enseñanza provechosa. Responden a lo primero los grandes carteles que se dirigen al público y más particularmente a los padres; son los segundos para interesar a los niños en la labor escolar y hacer que indirectamente lleven a los hogares una edificante propaganda.

Pasadas las vacaciones del verano meridional, del 10 al 28 de Febrero se hará la matrícula escolar, y el día primero de Marzo comenzarán las clases en todas las Escuelas públicas del distrito.

Diez son los modelos impresos: cinco para los padres y cinco para los niños, todos inspirados en la sana moral y en la pedagogía, que consideramos muy adecuados al objeto a que se destinan.

NOTICIAS

OFICIAL DE BARBERIA, se necesita en el acreditado Salón de Peluquería y Baños, de Pedro Lasso, Cruz Verde, 17.

Para el gran taller de calzado de La Bota de París se acaba de recibir un intenso y variado surtido de pieles, hormas, suelas goma etc., para la fabricación de la misma. Especialidad en la confección de calzado fino para caballero y zapato señora de Luis XV.

Prontitud y esmero.—La Bota de París San Francisco 12, Santa Cruz de Tenerife.

Si V. quiere prevenirse contra los atracadores, compre una lámpara eléctrica de boletín Ev-rady. Vea precios y modelos en la C. E.étrica.

VIDA JUDICIAL

Sumario

El Juzgado de esta capital instruye sumario por delito de uso público de nombre supuesto, atribuido a Domingo Camacho Gutiérrez.

Ayuntamiento

Los carreros

Por el teniente de alcalde don Eladio Ruiz Frías han sido multados los conductores de carros Santiago Barríos y José Amador, por incumplir las disposiciones dictadas por la Alcaldía para la regularización de dicho servicio.

El reloj de San Francisco

El alcalde, Sr. Mandillo, ha dado órdenes al relojero municipal para que proceda con toda diligencia a reparar el reloj de la torre de San Francisco que se halla en mal estado por haberse desplomado en la mañana del domingo los pesos del mismo y una de las ruedas de la máquina, las cuales cayeron a cinco centímetros del sitio donde se encontraba el campanero de la Iglesia de San Francisco, por lo que se vio amenazado de un grave peligro.

Ofertas de terrenos

Nuestro estimado amigo don Efraim Albertos Ruiz ha presentado una instancia al Ayuntamiento manifestando que se halla conforme con el precio que el arquitecto municipal ha señalado a dos parcelas de terreno de su propiedad situadas en el paseo de las Asuncionistas hasta el barranco Sautes de 100 88 metros cuadrados una, y de 127,28 metros cuadrados, otra.

El peticionario ofrece al precio de 7 pesetas el metro cuadrado, en vez del de 8 que se halla señalado, siempre que se le adquiera inmediatamente y se le pague el contado.

Para reformar una casa

Don Florencio Oiva ha presentado instancia solicitando autorización para reformar la casa de su propiedad situada en el número 45 de la calle de Santiago.

Ecos de sociedad

Enfermos

Aunque no de cuidado se encuentra enfermo en esta capital el concejal de este Ayuntamiento don Humberto Lecuona Díaz, estimado amigo nuestro.

—En Tacoronte también se encuentra ligeramente indispuesto nuestro respetable y distinguido amigo, el presidente de la Ex. ma. Diputación provincial, don José Domínguez Ramos.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado en esta capital nuestro respetable amigo, el distinguido profesor de piano don Antonio Bonnia.

—En la Cuesta se encuentra nuevamente enfermo el apreciable joven don Ernesto Masieu y Pimienta.

Viajes

En el «Infanta Isabel de Borbón», que llegó ayer a este puerto, hace viaje para Buenos Aires el ilustre publicista y catedrático de la Universidad Central don Adolfo Posada.

—Ayer tarde regresaron de la Península don Tomás Sillito, don José Díaz Plata y don Francisco López Madrid.

—En el vapor «Fuerteventura», que entró ayer de la Gomera y sur de Tenerife, llegaron don Eugenio González y don Bruno Bease.

—A fines del presente mes llegará de la Península, con objeto de fijar su residencia en esta capital, la señora de Pfeiffer, viuda de Ferrer, acompa-

Bada de su señorita hija Hortensia.

—Habiendo sido destinado a Sevilla, el próximo día 17 se embarcará para la Península el teniente de este regimiento de Infantería de Tenerife número 64 don José Sousa.

—Desde hace algunos días se encuentra en esta capital, acompañado de sus encantadoras hijas y de su distinguida señora esposa doña Sara Martínez de la Torre, el actual dueño propietario de Santa Cruz de La Palma don Daniel Becerra y Cisnelly.

De Real Club Tinerfíno

Esta tarde, a las 5, se celebrará en los salones de esta distinguida sociedad una agradable fiesta en honor de sus socios y familias, que será amenizada por el sexteto del Club.

Como todas las anteriores, es de esperar que también resulte muy lucida.

EL MARTES

Juan Sin Tierra

por Francisco González Díaz.

Periódicos oficiales

«Boletín oficial de la provincia de Canarias»

Sumario correspondiente al número del 6 de Abril de 1921:

«Delegación del Gobierno de S. M. en Gran Canaria».—Disposiendo que, en vista de hallarse terminadas y recibidas las obras y aprobada la liquidación de las ejecutadas en la carretera de Teide al Puerto de Melanera, el alcalde de Teide, en cuyo término municipal radican las obras, remita a la Jefatura de Obras Públicas de Las Palmas certificación que acredite que no existe reclamación alguna contra el contratista don Francisco Sánchez López.

«Audienia provincial».—Sacando a concurso varias vacantes de cargos de Justicia Municipal.

«Junta Provincial del Censo».—Sección de Tenerife: Dando ordenes a los jueces municipales con motivo de la próxima rectificación anual del Censo Electoral.

«Comisión de Evaluación de este Distrito».—Anunciando haberse expuesto al público los repartimientos de rústica y urbana de este distrito correspondientes al próximo año de 1921 22.

«Jefatura de Obras Públicas de Las Palmas».—Anunciando que, por don Manuel Mederos Manzano, vecino de San Lorenzo, se ha solicitado de esta Jefatura la imposición de servidumbre de desahogo de viviendas en el pago de Tafira Alta, con destino al riego y abono de las fincas del peticionario.

«Administración municipal».—Puerto de C. bras, Santa Cruz de la Palma, Breña Alta, Realejo sito, Icod, Realejo bajo: Anunciando hallarse expuestos al público, durante el plazo de quince días, los documentos que se expresan para que puedan ser examinados por las personas que lo deseen y formulen las reclamaciones que e tienen pertinentes.

Laguna: Ter de arbitrios extrajudiciales para cubrir el déficit de 62.105 49 de su presupuesto ordinario para 1921 22: Santa Cruz de Tenerife:

Extracto de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento durante el mes de Diciembre de 1920.

Automóviles Ford

Sus agentes en esta plaza, ponen en conocimiento del público de que por el vapor «Atlante» se recibirán varios modelos de coches de esta acreditada marca, así como camiones de una tonelada y TRACTORE FORD SON.

Para informes, Viuda e Hijos de A. Cecilia, Cruz Verde 10.—Santa Cruz de Tenerife.

NUESTRO SERVICIO CABLEGRÁFICO INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

El Parlamento

La sesión del Senado

Madrid, 8 24. (Recibido con gran retraso).—Los asuntos tratados en la sesión de hoy en la Alta Cámara no ofrecieron interés.

En ella se aprobó el dictamen sobre el proyecto de concesión del ducado de Dato a la viuda del presidente asesinado.

En el Congreso. Interpelación de los trigueros.—El aumento de plazas en Correos

Los diputados trigueros han explicado hoy en el Congreso su anunciada Interpelación.

El ministro de Fomento, Sr. Cierva, explicó detalladamente el estado de la cuestión, defendiendo sus puntos de vista en beneficio del abarataamiento de la vida.

Después continuó la discusión sobre el aumento de 600 plazas en el Cuerpo de Correos.

Manifestaciones del conde de Bugallal

Madrid, 9 18 40.—El ministro de la Gobernación, refiriéndose hoy en su conversación con los periodistas al debate político del Congreso, confirmó que el Gobierno no pensaba recabar un voto de confianza de dicha Cámara.

Dijo que esto lo consideraba inoportuno.

También quitó importancia al incidente que en la sesión de ayer se originó entre el Presidente de la Cámara, Sr. Sánchez Guerra, y el señor conde de Romanones.

Terminó diciendo, que en dicho incidente el Gobierno estaba de acuerdo con la doctrina sustentada por el señor Sánchez Guerra.

Nuestra acción en Marruecos

Combate con ladrones indígenas.—Interviene el tercio de legionarios extranjeros.—Sensibles bajas en nuestras fuerzas

Madrid, 8 24 (Recibido con gran retraso).—En el Ministerio de la Guerra se recibieron hoy noticias oficiales del Alto Comisario de España en Marruecos dando cuenta de un combate en el que nuestras fuerzas tuvieron sensibles bajas.

El Beniaros, fuerzas de los legionarios extranjeros estuvieron combatiendo con numerosas partidas de ladrones indígenas.

Por nuestra parte, sufrimos la muerte de un capitán.

También resultaron heridos un capitán y muchos soldados.

Firma regia

La vacante en el Tribunal de Cuentas

Madrid, 9 18 40.—El jefe del Gobierno llevó esta mañana a la firma de Su Majestad el Rey un decreto nombrando ministro del Tribunal de Cuentas al Sr. Senz de Quejana, en la vacante por excedencia del Sr. Rodríguez de la Borbolla (hijo).

Elección parcial

También puso el Sr. Allendesalazar a la firma del Monarca un decreto convocando a elección parcial por el distrito de Lugo, que ha quedado vacante por haber sido nombrado el señor Rodríguez de Viguiri subsecretario de la Presidencia.

Este se presentará nuevamente a la reelección.

Hablando con el jefe del Gobierno

Cuando terminará el debate político. Negando los rumores de crisis

Madrid, 9 18 40.—En la Presidencia recibió este mediodía a los periodistas el jefe del Gobierno, a los que dijo que esperaba que el martes próximo terminase el debate político en el Congreso.

El señor Allendesalazar rogó a los periodistas que desmintieran los rumores de inmediata crisis, de que con insistencia se habla estos días en los círculos políticos.

Insistió el Sr. Allendesalazar en que el Gobierno cumplirá con su deber ante el Parlamento y ante el país, esperando en entrar en aquéllas las patrióticas colaboraciones que reclaman las gravísimas circunstancias presentes.

En homenaje a Costa

Manifestó el Presidente que le había visitado una comisión formada por los diputados y senadores por Aragón.

Fueron a gestionar la protección del Gobierno para la construcción del grupo escolar que los aragoneses traían de llevar a cabo como homenaje a la memoria de Joaquín Costa.

El Sr. Allendesalazar les dió seguridades de que el Gobierno estudiaría el asunto con el ánimo inclinado a complacerles en sus nobles iniciativas.

Una comisión de obreros catalanes

Por último, dijo el jefe del Gobierno que le había visitado una comisión de obreros de tintes para aprestos, de Cataluña, los cuales llevaban la representación de todos los de España en dicha especialidad.

Le hablaron del arancel, en la parte que afecta a las primeras materias de la citada industria.

Los ferroviarios

Conferenciando con el ministro de Fomento

Madrid, 9 18 40.—Con el Sr. Cierva confirió esta mañana una comisión de ferroviarios del Norte.

El ministro les dijo que en la próxima semana dictará una resolución en virtud de la cual el plus que aquellos disfrutaban actualmente lo percibirán en lo sucesivo como sueldo.

La situación política

Los presidentes del Consejo y del Congreso

Madrid, 9 24.—Esta tarde celebraron una detenida conferencia los señores Allendesalazar y Sánchez Guerra.

La referencia que dieron a los periodistas es que solo habían tratado del curso de los debates parlamentarios.

Esa conferencia está dando lugar a muchos y variados comentarios en los círculos políticos.

Manifestaciones de don Melquiades Álvarez. "El Gobierno caera por descomposición interna"

Madrid, 9 24.—El jefe del partido reformista ha hecho unas declaraciones políticas, que están siendo muy comentadas.

Dice que no cree que los acontecimientos políticos se precipiten actualmente, de no ocurrir algo extraordinario.

Refiriéndose a las dificultades con que se dice que tropieza el Sr. Allendesalazar, manifestó el Sr. Álvarez su convencimiento de que al Gobierno no nadie tratará ahora de derribarle, sino que caerá por su propia descomposición interna.

Declara que a él no se le ha hecho ofrecimiento alguno, en relación con la gravedad de los presentes momentos políticos.

Los crímenes sociales

Asesinan al encargado de una fundición

Madrid, 9 24.—Comunican de Barcelona que esta mañana, al salir del trabajo, para dirigirse a su domicilio, e encargado de la fundición de Alexandre, unos desconocidos le agredieron a tiros.

Dicho encargado resultó muerto. Sus agresores se dieron a la fuga, sin que exista pista alguna sobre ellos.

Otra agresión

También en Barcelona varios desconocidos se acercaron a un individuo, al que clavaron un puñal en el pecho.

En seguida huyeron sus agresores. Contra el encargado de una fábrica

En Barcelona, ha ocurrido otro crimen de carácter social. Unos desconocidos dispararon varios tiros contra el encargado de la fábrica de vidrios de Robert Hermanos.

Aquél resultó gravísimamente herido. Los agresores huyeron.

Una madre se vuelve loca

Trata de matar a dos hijos y suicidarse ella. Del balcón a la calle

Madrid, 9 24.—Una señora sufrió

hoy en esta corte un ataque repentino de locura.

A dos hijos suyos, de tres y cinco años de edad, respectivamente, los arrojó por el balcón a la calle.

Después se arrojó ella. Los niños resultaron con lesiones de im ortancia.

La madre fué recogida de la calle en gravísimo estado.

Este suceso impresionó extraordinariamente a cuantos lo presenciaron.

Por la altura del piso desde donde cayeron a la calle resulta verdaderamente milagroso que dichas tres personas no quedaran muertas en el acto.

Varias noticias

Solemne entierro

Madrid, 8 24. (Recibido con gran retraso).—Hoy se ha verificado el entierro del obrero portugués que recientemente asesinaron en esta corte los sindicalistas.

Resultó un acto muy solemne, al que concurrió extraordinario número de obreros.

U fuerte temporal

En Barcelona se ha desencadenado un fortísimo temporal de agua y viento.

Los barcos fondeados en el puerto han corrido gran peligro.

Fábrica destruída por un incendio

Dicen de Barcelona que un formidable incendio destruyó una fábrica de vidrios.

Las pérdidas ascienden a millón y medio de pesetas.

Candidato para un subsecretaría

Madrid, 9 18 14.—Para subsecretario de Gracia y Justicia se indica al diputado a Cortes señor marqués de Vival, adicto al grupo del señor Sánchez Guerra.

Cartas credenciales

El lunes presentará sus cartas credenciales a Su Majestad el Rey, el ministro de China en Madrid.

De Fomento

El ministro de Fomento, señor Cierva, puso hoy a la firma del Soberano varios decretos sobre ascensos reglamentarios en el Cuerpo de ingenieros agrónomos.

CAMBIO

Libras.	28 05
Franco.	50 80
Marcos.	11 60

Boletín religioso

San'oral

Día 11, lunes.—San León I, el Magno.
Día 12, martes.—San Zenón, obispo.

Cultos para el día 11

Parroquia de Nuestra Señora de la Concepción.—A las 8 y media misa rezada al Crucificado, por encargo de doña Antonia Perdomo.

Parroquia de San Francisco.—A las 7 y media misa de Requiem por encargo de la señora de Baudet.

A las 8 misa rezada.
Iglesia del Pilar.—Misa, a las 3 y media, 7 y 8. A las 7 de la noche empieza la Hora Santa haciendo en ella el primer día del septenario a San José.

Cultos para el día 12

Parroquia de Nuestra Señora de la Concepción.—A las 8 y media misa cantada, de «quiem», por el alma de don Melquíades González (q. e. p. d.). Terminada la misa comienza la novena a San José.

Parroquia de San Francisco.—A las 7 y media misa rezada en San Antonio con comunión reparto de pan a los pobres.

A las 8 y media misa cantada en Tribulaciones.
A las 5 y media, ejercicio de los trece meses de San Antonio.

Iglesia del Pilar.—Misa, a las 5 y media, 7 y 8. A las 7 de la noche empieza la Hora Santa celebrándose en ella el día segundo del septenario a San José.

Regimiento Infantería Tenerife n.º 64

Debiendo subastarse el día 20 del actual por puja a la llana, dos mulos de desecho en el patio del cuartel que ocupa este regimiento, se anuncia por la presente para que los Sres. opositores que deseen tomar parte se presenten en dicho día a las 11 de la mañana en el mencionado edificio, debiendo ser por cuenta del rematante el importe de este anuncio.

Santa Cruz de Tenerife, 9 de Abril de 1921.—El comandante mayor, Vito de Miguel.

Venta de Cok

La fábrica de gas participa a su clientela que desde hoy rigen los siguientes precios:

Cok americano, calidad superior, propio para cocinas y estufas, el qq. en fábrica, Ptas. 8,00.

Cok español, calidad superior, el quintal en fábrica, Ptas. 7,00.

Cok granza comido, calidad superior, el quintal en fábrica, Ptas. 6,00.

Cok menudo, especialidad para quemar cal, la tonelada en fábrica, pesetas 40,00.

Alquitrán el kg. en fábrica, pesetas 0 30.

Alquitrán por toneladas, pesetas 900,00.

Academia de Mecanografía

(Única en Tenerife, dirigida por profesores titulados)

A cargo de la Srta. Emma Trujillo 19, SANTA ROSALIA, 19

En esta academia se enseña a escribir a máquina por el más nuevo sistema conocido en la escritura al tacto. Con tres meses de práctica, puede cualquier alumno dominar la máquina, escribiendo con los diez dedos de sus manos y hasta con los ojos vendados, pudiendo alcanzar una velocidad media de 80 palabras por minuto.

A las personas que tengan curiosidad por conocer este sistema de enseñanza y particularmente a los señores comerciantes, se les invita a que pasen por esta academia para que se hagan cargo de lo ventajoso que es este sistema. Un buen mecanógrafo que lo domina, puede hacer el trabajo de dos que lo desconozcan sin que le produzca cansancio alguno.

Clases diarias, alternas y a domicilio. —Se hacen trabajos de Mecanografía.—Santa Rosalía 19.—Santa Cruz de Tenerife.—Teléfono 491.

LOS CRISTALES

"ULLTEX KRYPTOK"

En la casa de ópticas modernas de don Lorenzo V. Latta se acaban de recibir los cristales bifocales arriba mencionados, permitiendo al paciente ver de cerca y lejos con las mismas gafas.

El bifocal «Ulltex Kryptok» es hecho de un solo pedazo de cristal duro, con dos focos. Con estos cristales no se producen las reflexiones de luz causadas por el contacto imperfecto de superficies, tal como sucede con los bifocales de dos piezas.

El segmento es tallado en el lado cóncavo del cristal y es completamente invisible al observador.

Las superficies de estos cristales «Ulltex Kryptok» son acabadas con la mayor precisión y con el pulimento que reciben sólo los oculares de los telescopios o de las mejores lentes fotográficas.

El bifocal «Ulltex Kryptok» es muy práctico y conveniente en todo sentido, y ofrece muchas ventajas a las personas de buen gusto y que quieren dar a la vista la comodidad que ésta requiere.

Visítate esta casa y se convencerá de que es la que mejor presenta un inmenso surtido de cristales en todas sus combinaciones.

SAN JOSÉ 17

Pan de La Laguna

Elaborado con el mayor esmero, buen peso, bien cocido y de gusto agradable.

El pan moreno es siempre recomendado por la ciencia médica por contener más productos alimenticios.

Todo el que lo pruebe será su propagandista.

(Calle de la Luna 18).—Sursursal, doña Nicolasa Pérez, Rambla de Pulido 34. (Finca).

Automóviles Lombet.—Teléfono núm. 109.

SANTIAGO TAULAR

Se ofrece para afinación y reparación de pianos.
Aviso. 1.º Obreros, 24. Calle de Lima núm. 15 moderno.

Excmo. Cabildo Insular de Tenerife

Acordada por este Excmo. Cuerpo la adquisición de una balsa con destino a la Investigación de Arbitrios en el muelle de esta capital, capz para controlar pesos de 1.000 a 1500 kilos, se admiten proposiciones en las oficinas de esta Administración, calle de Alfonso XIII núm. 51, de las 12 a las 17 (1 a 5 de la tarde).

CASA: En esta Capital se vende una perfectamente situada y produciendo buenas rentas.
Informará el Corredor de Comercio don Manuel Santealla y García.

EL DINERO NO VALE NADA

en estos tiempos revueltos. El único valor invariable es la salud. Vd. la obtendrá tomando todos los días de 2 a 3 cucharaditas de:

OVOMALTINA

Producto Suizo a base de Extracto de Malta desasnada Dr. Wander, lecitina y leche de los Alpes.

El gran remedio de fama mundial contra:

Anemia, Neurastenia, Impotencia, Agotamiento Físico e Intelectual, Tisis, Afecciones del Estómago, etc.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.



Vapores Correos Españoles

de Pinillos, Izquierdo y Compañía de Cádiz

El hermoso y acreditado vapor

Conde Wifredo

saldrá de este puerto, d rectamente para los de

CADIZ Y BARCELONA

el 20 del presente mes de Abril, admitiendo pasaje y carga.

Para informes, su consignatario, Antonio Cabrera de las Casas.—Candelaria, número 23.

Excmo. Cabildo Insular de Tenerife

Comisión Permanente

EDICTO

Don Domingo Salazar Cologán, Presidente del Excmo. Cabildo Insular de Tenerife y de su Comisión Permanente.

HAGO SABER: Que acordado por el último de los mencionados Cues pos en su sesión celebrada el 24 de Febrero último cubrió por concurso y con el carácter de Interinidad 4 plazas de Catedreros para el servicio de la Red Telefónica Insular, con el jornal diario de 4 pesetas y con destino a las Estaciones de esta Ca. Ital. Orotava, Icod y Garachico, se hacen public s para general conocimiento los siguientes extremos:

Primero.—Durante el plazo de 30 días hábiles a contar de de de la inserción del presente anuncio en el «Boletín Oficial» de esta provincia, lo interesados que deberán tener e 25 a 50 años de edad presentarán sus instancias dirigidas a esta presidencia extendidas en el papel sellado del timbre de una peseta, acompañando los siguientes documentos:

a) Certificado del Registro civil de su partida de nacimiento.
b) Cédula personal.
c) Certificado de buena conducta.

Segundo.—Serán preferidos los que sepan leer y escribir, y los designad s deberán residir en el pueblo en que radique la plaza a que aspiran, así como que expresamente soliciten; contrayendo la obligación de desempeñar la funciones que el Excmo. Cabildo les encomiende y se relacione con el servicio telefónico.

Santa Cruz de Tenerife, 1 de Abril de 1921.—Domingo Salazar.

Finco se desea alquilar uno por meses. Informarán Alfonso XIII, n.º 29, altos, de 9 a 12.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Juan Padrón, 11 y 15.

SUBASTA

El día 17 del corriente, a las 10 de la mañana, en las oficinas de esta sociedad, calle Juan Padrón número 11, tendrá lugar la de los objetos empeñados, cuyos plazos han vencido, sin que sus dueños hayan hecho las renovaciones que marca el Reglamento.

Dichos objetos se hallan expuestos al público hasta el día de la subasta en estas oficinas de 10 a 12 de la mañana.

Santa Cruz de Tenerife 5 de Abril de 1921.—El Director Gerente, R. Hernández Sáyer

¡Deje Vd. de usar bragueros!



Retrato de G. E. Brooks

quien ha estado curando la quebradura e hernia por 30 años a hombres, mujeres y niños. Mi aparato no es un bragero, son cojines de aire, son la última palabra de la ciencia. No molestan, permiten toda clase de deportes, son lavables, no se rompen. Se hacen para su medida con la garantía de satisfacción o le devolveré su dinero.

Si usted sufre de hernia, escribame hoy, para mi libro ilustrado «Gr. . .» o pase por la casa de mi representante Mr. John Nettleton (masajista inglés). Jesús Nazareno, 4. Santa Cruz de Tenerife. Consultas todos los días gratis, de 12 a 1, solamente Hernia, Masaje o Callos.

Junta de Obras del Puerto

Dirección Facultativa

Se admiten ofertas para el suministro de 1 500 metros cuadrados de adoquines, con arreglo al precio y condiciones que pueden verse en las oficinas de esta Dirección, calle de la Marina número 6.

UN MILLON de CAJAS para TOMATES!!!

de la mejor calidad y precio más económico

La mayor partida en un solo embarque que se ha recibido en Canarias

La recibirá en breve, la casa

ALBERTO NOGUERA

San José 25 y 27

SANTA CRUZ DE TENERIFE



Parada automóviles de Garabito. Teléfono número 579.

80.000 pesetas

se dan a préstamo sobre hipotecas.

Informarán en esta imprenta.

Se vende una finca situada en las Dehesas de la Villa de la Orotava, con cabida de tres fanegadas y media. Atraviesan la finca las atarjes de las empresas «Las Fuentes» y «Gordujuela» y tiene varias casas, granero, almacén y gallinero.

Para más detalles diríjase a doña Carme Diaz Frago, en el Puerto de la Cruz.—Teléfono núm. 82.

Sombreros.—Para señoras y niñas se espera una selecta colección en la calle del Doctor Allart núm. 32 enviados por las principales casas de París y Barcelona. Se pondrán a la vista el día 20 del pasado mes.

Flores, plumas, gasas pajas, terciopelos, tulés, fantasías, cintas y demás artículos para la confección. Se reforman toda clase de sombreros.
Securual en Icod calle del Norte núm. 11.

Se compra una estantería con mostrador. Para informes diríjase a la calle de Candelaria núm. 12.

Empresa de coches de plaza

Servicio de día.
Se prestan servicios de noche, avisando con anticipación.

Precios especiales para bodas, bautizos y viajes al interior.
Teléfonos: Parada número 11.—Cochera número 509.

Se vende un motor eléctrico, nuevo, marca alemana de 2'2 kilowattios, 3 H. P., 24'5 amp. para corriente continua.—Jacob Ahlers, Mcrina, 31.

Para la próxima temporada se han recibido los últimos modelos de sombreros de señoras, en la calle de Jesús Nazareno núm 26.

Cerveza alemana clara marca PILSENER

de superior calidad, se vende en los almacenes de Jacob Ahlers, Marina 13.

En la Matanza de Acentejo se venden unas tierras donde dicen «Las Fuentes», e «Juan Vera».
Informarán en esta capital, Viera y Clavijo, 30

SE VENDE carbón superior y a precios sin competencia.—Sol 40.

Gran realización
Por ausentarse su dueño se venden las existencias del International Stores, a precios reducidos; al por mayor, se hacen grandes rebajas.
Pla. de la Constitución núm. 6.—Santa Cruz de Tenerife.

Tenedor de libros.—Se ofrece para trabajar horas libres.
Informarán en esta imprenta.

OFICIALES DE ALBAÑILES.—Se necesitan varios en las obras del Embalse de Tabodio.
Diríjase al Administrador, Viera y Clavijo, 9, o al capataz en la misma obra.

Sociedad Tiro de Pichón

Se compran palomas, pagando por ellas un buen precio, en su local social Plaza de la Constitución.